

Dr. Georg Geiger · Bachbohlweg 14 · 78467 Konstanz

Herrn
Landrat
Zeno Danner
Benediktinerplatz 1
78467 Konstanz

Einführung einer Bezahlkarte für Flüchtlinge

Sehr geehrter Herr Landrat Danner,

die FDP Kreistagsfraktion stellt folgenden

ANTRAG:

Der Kreistag möge beschließen, die Verwaltung damit zu beauftragen, schnellstmöglich eine Bezahlkarte für Flüchtlinge nach dem Modell des Landkreises Ortenau einzuführen, die Geldtransfers ins Ausland sowie das Abheben von Bargeld unterbindet.

Begründung:

Anfang November 2023 beschlossen Bund und Länder bis Ende Januar 2024 Vorschläge für bundesweit einheitliche Standards für Bezahlkarten für die vielen Flüchtlinge einzuführen. Diese sollen insbesondere auch dazu dienen, Geldtransfers aus Deutschland an Angehörige und Freunde im Herkunftsland zu unterbinden, und so die staatlichen Gelder so gezielter dem eigentlichen Zweck der Unterstützung beim Lebensunterhalt der Flüchtlinge zukommen zu lassen.

Schon im Vorfeld der Herausgabe einheitlicher Standards sind einige Städte und Landkreise, darunter auch im Regierungsbezirk Freiburg der Ortenaukreis, vorangegangen und haben eigenständig Bezahlkarten eingeführt. Die Bezahlkarten haben nur die Funktion als Bargeldersatz. Nach Angaben der dortigen Verwaltungen lassen sich diese an eventuell später folgenden bundesweiten Vorgaben anpassen. Der Landkreis Konstanz sollte unabhängig von Vorgaben schnellstmöglich eine Bezahlkarte für die hier lebenden Flüchtlinge einführen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Georg Geiger
Fraktionsvorsitzender

Jürgen Keck
Sozialpolitische Sprecher

Freie Demokratische Partei
Kreistagsfraktion im Landkreis Konstanz

Bachbohlweg 14
78467 Konstanz

Handy 0151 40798022

Georg.geigerkn@gmail.com

Konstanz, 28. Januar 2024

Mitglieder der Kreistagsfraktion

Karl Amann, Gaienhofen
Kirsten Brößke, Singen
Dr. Georg Geiger, Konstanz
Boris Graf, Stockach
Jürgen Keck, Radolfzell
Stefan Schmidt Reichenau

